

地域密着型サービス 運営推進会議 報告書

(令和 6 年度 第 4 回)

施設名：グループホームやまもも

施設種類：認知症対応型共同生活介護、介護予防認知症対応型共同生活介護

日 時：令和 6 年 11 月 26 日（火） 14 時 00 分～

会場：伊野本陣 ミーティングルーム

出席者：

利用者家族様の代表	高齢者あんしん支援センター
出雲市職員	島根県立大学 自習生 2 名

（議題）

- 1) 利用状況報告
- 2) 詳細報告
- 3) 活動報告
- 4) その他、意見交換

1. 利用状況（令和6年10月31日現在）

(1) 登録者数 9名（男性2名／女性7名）

新規契約者（9月～10月）…なし

契約解除者（9月～10月）…なし

待機者 4名

(2) 介護度別入居者数

	要介護度					平均介護度
	1	2	3	4	5	
入居者	2人	2人	2人	2人	1人	2.8

(3) 平均年齢

	最高年齢	最低年齢	平均年齢
入居者	93歳	75歳	86.8歳

2. 詳細報告

(1) 入退所について

今回は、いらっしゃいませんでした。

(2) 体調について

季節の変わり目で、発熱など体調を崩された利用者が何名か病院受診されていますが、大事には至っていません。

(3) ヒヤリハット報告

場所	居室 ・廊下	ホール	風呂・ 脱衣場	トイレ	離設	合計
件数	3	0	0	0	0	3

・訪室するとベッドの柵を外し床に落とされていた。(2件)

・自分の財布が無くなったと(物盗られ妄想)、探しながら隣接する事業所の先の渡り廊下まで行かれていた。

(4) 事故報告

場所	居室 ・廊下	ホール	風呂・ 脱衣場	トイレ	離設	合計
件数	6	4	0	0	0	10

① 訪室すると、ベッド下の床に座っていた。(又は横になっていた。) (5 件)

いずれも負傷はされていません。

◆ ①の事故報告の見解

5 件は 2 人が居室のベッド下の床に座ったり、横になっていたりされていた。

1 人は、退院後すぐの出来事で、精神薬を服用していなかったため、落ち着かない状態だったと思われる。服用されるようになってからは、なくなった。

もう 1 人は、ポータブルトイレを使用する際に移動して事故が起きている。以前より歩きぶりが悪く不安定になっていた。移動用バーが付いたベッド柵に変更してトイレまでバーを持って移動できるようにした。

② ホールにて椅子から立ち上がろうとされた際にバランスを崩し転倒される。(2 件)

③ 居室から廊下に出てこられ、バランスを崩し転倒される。

④ ホールに設置している高さ 30 cm ある畳スペースから、降りる際に転倒される。

⑤ ホールにて椅子から立ち上がり歩き出した際に、椅子に足が引っ掛かり転倒される。

いずれも負傷はされていません。

◆ ②③④⑤の事故報告の見解

前回同様、②③の事故は他の利用者に気を取られ、歩行に不安のある利用者の行動に気付くのが遅れ転倒に繋がっている。

④⑤事故は、普段しっかり歩行される方々だったので気に留めていなかった案件。

日々の体調や状況は違うため、その日の状況を把握して対応していく。

別の利用者の介助をしている時など職員も瞬時に動けないことが多々あり、対応を早急に検討しなければならない。

(5) 苦情報告

特にありません。

3. 各委員会からの報告

身体拘束の報告 (9 月～10 月) … なし

虐待の報告 (9 月～10 月) … なし

ヒヤリハットの報告 上記 2. (3) にて説明

※現在、職員のチェックリスト作成中。来年より開始。

4. 活動報告

< 行事報告 >

9月16日（月） 敬老会

9月16日は敬老の日でしたので、それに合わせて、施設でもお祝いをしました。今年も心ばかりの品でしたが皆さんに紅白饅頭をプレゼントしました。昼食は『敬老御膳』を召し上がっていただきました。お祝いの贈り物を持参して面会にいらした家族様と、幸せなひと時を送られる方もおいででした。

9月24日（火） 運営推進会議

令和6年度 第3回、運営推進会議を開催しました。

< 研修・活動 >

10月21日～25日（内4日間） 島根県立大学 老年看護学実習①（2名）

10月28日～31日（内3日間） 島根県立大学 老年看護学実習②（2名）

5. 意見交換

Q. 市役所) 県立大学の実習生さんがいらしているようですが、よく来られるのですか？

A. 施設長) はい。毎年2人1組ずつで何回かに分けて実習に来られます。

Q. 市役所) ほかの学校の実習生さんも来られますか？

A. 施設長) 以前は、トリニティカレッジからも来ておられました。コロナ感染が拡大する前は夏休みの体験学習で中学生さんも来られたことがあります。

Q. 市役所) 体験学習は何人ぐらい来られるのですか？

A. 施設長) 毎年、1人か2人でした。介護の仕事に興味がある生徒さんは少ないようです。

Q. 管理者) 年々、重度の方が増えていき、介護量も増えています。他のグループホームは、どのような状況ですか？

A. あんしん) 他の施設も同じように高齢化が進んで重度の方が多いようです。入所者全員が車椅子の施設もあります。職員の負担も大きくて大変だと思います。

次回は、令和7年1月21日（火）です。